

Federführung:

Dezernat 2

Produkt:

10.05 Repräsentation und Partnerschaften

70.03 Park- und Grünanlagen

Datum:

02.06.2021

Beratungsfolge:

Ausschuss für Planen und Bauen

Sitzungsdatum:

17.06.2021

Kenntnisnahme

Standorte "Partnerschaftsstelen"

Sachverhalt:

Im Rahmen der Verabschiedung von Herrn Heinz Öhmann als Bürgermeister hat dieser Geldgeschenke auf das Konto der Addy Boston-Stiftung der Stadt Coesfeld bei der Bürgerstiftung erbeten. Dabei ist eine namhafte Summe zusammengekommen, die er gerne für insgesamt vier Stelen verwenden möchte, die im öffentlichen Raum aufgestellt werden sollen.

Diese Stelen haben die Zielsetzung auf die Partnerschaften der Stadt Coesfeld mit der Gemeinde De Bilt und des Ortsteiles Lette mit der Gemeinde Plerguer hinzuweisen und gleichzeitig den jeweiligen Betrachtern eine Auseinandersetzung mit der Europäischen Vision zu ermöglichen.

Herr Öhmann hatte deshalb im November letzten Jahres Prof. Heydemann gebeten, einen Entwurf einer Skulptur zu erstellen. Herr Prof. Heydemann hat u.a. das Mahnmal für die Opfer der nationalsozialistischen Gewaltherrschaft am Ehrenmal erstellt.

Seine Bitte hat zu einem Entwurf für eine Stele auf der Basis verschiedener Reden während der Amtszeit von Herrn Öhmann geführt, die er im Zusammenhang mit den Partnerschaften gehalten hat. Die Graphische Gestaltung ist durch den Coesfelder Graphiker Herrn Bayer-Eynck gemacht worden. Die Gestaltung ist gut gelungen. Eine inhaltliche Auseinandersetzung mit der Zukunft Europas ist so gut möglich.

Es sollen insgesamt vier Glas-Stelen erstellt werden, jeweils eine Stele soll in Coesfeld und De Bilt auf die Partnerschaft Coesfeld-De Bilt hinweisen und jeweils eine Stele soll die Partnerschaft in Coesfeld-Lette und in Perguer darstellen.

Die Stelen, die als Geschenke für De Bilt und Plerguer vorgesehen sind, werden den Text jeweils in Niederländisch und Französisch haben.

Die letzte Fassung des Stelen-Entwurfes wird noch von Herrn Bayer-Eynck zugeschickt. Es sind noch Korrekturen in der Textübersetzungen nötig.

Die jeweilige Stele wird aus Verbund-Glas bestehen und eine Höhe von 2,40 m, eine Breite von 0,40 m sowie eine Dicke von 41 mm haben. Die Coesfelder Firma Glas Athmer soll die Stelen erstellen und in Coesfeld und Lette auch nach Vorbereitungen des jeweiligen Standortes einbauen.

Die Stadt wird das Projekt in Coesfeld und Lette durch die notwendige Fundamentierung unterstützen. Vom Bauhof sind bereits Überlegungen angestellt worden, wie das Betonfundament erstellt werden kann. Erfahrungen dazu liegen deshalb vor, weil auf dem

Mahnmal-Gelände an der Letter-Straße bereits eine Glas-Stele vom Bauhof eingebaut worden ist.

Gedacht ist daran, die erste Stele in Coesfeld auf der neuen Plattform am Normannwehr zu positionieren. Zusammen mit Prof. Heydemann wurde dafür der genaue Standort ausgewählt. In Lette würde die Stele einen guten Standort auf dem neugestalteten Gemeindeplatz in der Nähe der Brücke über den Bühlbach finden. Hier muss die exakte Lage noch im Rahmen der laufenden Maßnahme mit der Bauleitung festgelegt werden.

Anlagen:

Entwurf Stele

Entwurf Layout

Fotos Standort Park Normannwehr